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EDITORIAL
Cher ami(e ),

Savez-vous quelle heure il est ? 
Savez-vous quel temps il fera demain ? Pour répondre à cette question, la plu-
part d’entre vous consulteront la montre qu’ils ont au poignet et allumeront 
leur télévision pour regarder la météo. Quelques-uns peut-être tourneront 
leur regard vers l’horizon, noteront la couleur des nuages dans le ciel et 
s’intéresseront à la position du soleil.
Mais savez-vous plus précisément quelle heure il est sur l’horloge divine ? 
 « Le soir, vous dites : Il fera beau, car le ciel est rouge ; et le matin : il y aura de l’orage 
aujourd’hui, car le ciel est d’un rouge sombre. Vous savez discerner l’aspect du ciel, et vous 
ne pouvez discerner les signes des temps. » Matthieu 16 :2 
Bien aimés, la Bible nous a annoncé d’avance tout ce qui doit arriver. Elle 
nous parle de certains signes inéluctables qui doivent nous alerter quant au 
retour prochain du Seigneur. Mais comprenons-nous le langage de Dieu ? Au 
travers de ce numéro, nous allons nous intéresser à certains de ces signes, 
afin que ceux qui dorment se réveillent et que ceux qui ont des oreilles pour 
entendre entendent. Nous prions pour que chacun d’entre vous, après lec-
ture de ce journal, puisse se préparer davantage à l’enlèvement. Jésus-Christ 
revient bientôt! 
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 > EDITO

Dans le monde ancien, il n’y avait pas les sys-
tèmes bancaires actuels, et toute la monnaie 
était en métal. Ce métal était fondu, versé 
dans les moules. Après démoulage il était né-
cessaire d’enlever les bavures. De nombreu-
ses personnes les rognaient soigneusement 
pour récupérer le métal. En un siècle, plus 
de quatre vingt lois ont été promulguées à 
Athènes pour arrêter la pratique du rognage 
des pièces en circulation. Il existait quelques 
changeurs intègres qui n’acceptaient pas de 
fausses monnaies et qui ne mettaient en cir-
culation que des pièces au bon poids. On 

appelait ces hommes des « Dokimos » ou « 
Approuvé ».  (Donald Barhouse).
« Efforce-toi de te présenter devant Dieu 
comme un homme éprouvé, un ouvrier qui 
n’a point à rougir, qui dispense droitement la 
parole de la vérité » (2Tim. 2 :15).

L’apôtre Paul savait que Timothée était d’ori-
gine grecque, aussi ce dernier ne pouvait pas 
ignorer l’existence des Dokimos. Paul invite 
donc Timothée à être un Dokimos spirituel, 
qui s’opposera aux fausses doctrines à l’ima-
ge des changeurs intègres de l’époque qui 

lutaient contre la fausse monnaie. De même, 
le Seigneur invite chacun de ses enfants à 
rester fermement attachés à la vérité, qui 
est la Parole de Dieu, et à refuser tout mé-
lange avec des enseignements contraires à 
la Bible. « Car nous nous n’en avons pas de 
puissance contre la vérité, nous n’en avons 
que pour la vérité » 2 Corinthiens 3 :8. En-
semble soyons des hommes et des femmes 
éprouvés, soyons des Dokimos !

QUI SONT LES DOKIMOS ?

EQUIPE DE LA RÉDACTION: Francis, Bellynda, Régine, Sabrina, Anne, Adele, Larissa, Marcia, Dalila, Douglas, Brice, Cynthia, Rodney
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 > EXHORTATION LE COMPTE À REBOURS VERS L’ÉTERNITÉ

L’un des signes annonciateurs concernant 
l ’imminence du retour de Jésus-Christ con-
siste en ce que l ’on ne croit pas ou que l ’on nie 
l ’éventualité de cet événement. 
L’apôtre Pierre avait  d’ailleurs attiré l’attention de 
ses contemporains sur ce sujet :
« sachant avant tout que, dans les derniers jours, il vien-
dra des moqueurs avec leurs railleries, marchant selon 
leurs propres convoitises, et disant : où est la promesse 
de son avènement ? Car, depuis que les pères sont morts, 
tout demeure comme dès le commencement de la créa-
tion. » ( 2 Pi. 3 : 3-4) .

Ce type de raisonnement et l’attitude insouciante 
qu’il implique n’a rien d’étonnant pour un païen. À 
l’inverse, un chrétien qui sommeille et qui cesse 
d’attendre le retour du Seigneur est en danger.
 

Le temps, voici l’élément auquel chaque enfant de 
Dieu devrait accorder une attention particulière. En 
effet, nul n’est censé ignorer que depuis le jour de sa 
naissance il ne rajeunit pas. 
À chaque minute qui passe, l’échéance de notre 
rencontre finale avec Jésus-Christ se rapproche. 
Voilà pourquoi la Bible nous exhorte à nous con-
sidérer comme de simples pèlerins sur la terre.  

Le pèlerin c’est ce voyageur qui se dirige vers un 
lieu saint, en l’occurrence le ciel. En tant que voyageur 
il ne s’attache pas aux endroits qu’il traverse et il ne 
saurait accorder une importance démesurée aux biens 
matériels.

Pourtant, l’insouciance a pris place même dans 
le cœur de certains élus. Beaucoup baissent leur 
garde, ils oublient que le Seigneur reviendra tel un 
voleur dans la nuit. Séduits, absorbés par les sou-
cis de la vie, ils pensent qu’ils ont le temps et que 
Jésus-Christ n’est pas prêt de revenir.
 
Assurons-nous de ne pas avoir oublié les aver-
tissements du Seigneur. « Ce qui arriva du temps 
de Noé arrivera de même à l’avènement du Fils de 
l’homme. Car, dans les derniers jours qui précédèrent 
le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, se ma-
riaient et mariaient leurs enfants, jusqu’au jour où Noé 

entra dans l’arche ; et ils ne se doutèrent de rien, jus-
qu’à ce que le déluge vînt et les emportât tous ; il en 
sera de même à l’avènement du Fils de l’homme »  
(Mat. 24 :37-39).

Les temps sont mauvais, il faut donc veiller et 
mettre Dieu au centre de nos priorités. L’heure 
est venue de se consacrer entièrement au Sei-
gneur en utilisant toute notre énergie pour son 
œuvre. 
Jésus-Christ nous exhorte à rechercher avant 
tout le royaume et la justice de Dieu et de lui 
laisser le soin de pourvoir à nos besoins. 

En tant qu’étrangers sur la terre, nous devons 
comprendre que « Nous n’avons point ici-bas de 
cité permanente » (Heb.13 :14). 
Nous ne sommes que des ambassadeurs de 
Christ, des témoins de passage qui attendent 
d’être rappelés auprès du Seigneur. Ce dernier 
est parti nous préparer une place au ciel, et nous 
a promis de revenir nous chercher afin que nous 
soyons avec lui pour l’éternité.

« Le Seigneur ne tarde pas dans l ’accom-
plissement de sa promesse, comme quelques 
uns le croient ; mais il use patience envers 
vous, ne voulant pas qu’aucun périsse, mais 
voulant que tous arrivent à la repentance » 
(2 Pi.3 :9).

Soyons donc sages et considérons attentive-
ment la durée de notre existence terrestre face 
à l’éternité. Notre vie est réellement semblable 
à une vapeur qui paraît pour un peu de temps 
et qui ne tarde pas à disparaître. Gardons à 
l’esprit que nous sommes aux portes de l’éter-
nité, le compte a rebours a déjà commencé :  

le Seigneur revient bientôt.



4

 > SOCIÉTÉ GAY ET FIER ?

« L’homosexualité est plus médiatisée qu’avant, je 
pense que les choses évoluent, les gens sont un peu 
plus tolérants qu’avant, puisqu’on en parle plus.» 
 La jeunesse y est peut-être pour quelque chose, puisque en 
définitive c’est eux qui sont mis en avant ».   Audrey, 19 ans 
(http://www.loveannu.com/topic1456.html).

De nos jours l’homosexualité n’est plus un tabou, mais 
devient surtout une nouvelle tendance. ‘A-Style’, ‘Les 
Queers,’ ‘Myriam et les garçons,’ ‘La Gay Pride’, ‘Pink TV’ 
renvoient l’image d’une nouvelle société, une société de 
plus en plus jeune, dynamique et tolérante. Une société 
qui dévoile et assume son homosexualité. Une société gay 
et fière de l’être. 
Hier encore, il était difficile et honteux de parler d’ho-
mosexualité, de bisexualité ou de transsexualité, car elles 
étaient vues comme des fâcheuses maladies que l’on doit 
guérir. 

À l ’heure d ’aujourd ’hui, 6 à 7% de la population fran-
çaise est homosexuelle, c’est-à-dire entre 1,8 millions et 
4,2 millions de personnes. 54% des français ne trouvent pas 
choquant qu’un membre de sa famille soit homosexuel. 

La forte propagande de l ’homosexualité et de 
la bisexualité par les médias impose de nou-
velles règles, un nouveau style de vie, une 
nouvelle tendance : celle de la gayattitude. 
 
 Des hommes de plus en plus efféminés, des femmes qui 
perdent leur identité et changent de sexe : voilà ce que 
nous proposent la téléréalité, le cinéma, la musique et la 
liste est longue. 
Les Statistiques montrent qu’en France, en l’an 2000, « 4 % 
des femmes (contre 2,6 % en 1992) et 4,1 % des hommes 
(inchangé) ont eu au moins une fois une relation homo-
sexuelle »*(http://www.monchoix.net/article89.html).

La majorité des français considèrent que l’homosexualité 
est « une sexualité comme les autres ». 

Le 9 décembre 2006, le Washington Post annonce la gros-
sesse de Mary Cheney, la fille du vice-président américain 
Dick Cheney. Une grossesse pas tout à fait comme les 
autres. Mary Cheney, qui actuellement travaille pour le 
Parti républicain, est, en effet, lesbienne. 

Agée de 37 ans, la fille du vice-président américain vit de-
puis 15 ans avec sa compagne Heather Poe en union libre. 
Mais bien avant ce fait, le 30 juin 2005, les députés espagnols 

adoptent la loi autorisant le mariage entre les personnes 
de même sexe. « Nous ne sommes pas les premiers, mais 
je suis sûr que nous ne serons pas les derniers, beaucoup 
d’autres pays viendront ensuite, poussés par deux forces 
imparables, la liberté et l’égalité », telle était la déclaration 
du chef du gouvernement, José Luis Zapatero. 

Mais l’Espagne ne s’arrête pas là et adopte une nouvelle 
loi donnant le droit à l’adoption pour les couples homo-
sexuels. Selon le Parti socialiste, « [cette loi] est une vraie 
modernisation de la société»*. 
Certains considèrent le mariage homosexuel et le droit 
d’adoption pour les couples gay et lesbiens comme des 
étapes supplémentaires dans la « lutte » des homosexuels 
pour leurs droits. 

Mais la science ira encore plus loin pour « aider » les 
couples homosexuels.

Une étude scientifique, publiée le 20 juin 2005 par deux 
chercheurs britanniques, Behrouz Aflatoonian et Harry 
Moore, annonce la possibilité de produire des spermato-
zoïdes et des ovules  « artificiels» à partir de simples cellu-
les souches. La technique consisterait à produire des œufs 
à partir de cellules souches germinales masculines. Ce qui 
permettrait aux couples homosexuels d’avoir des enfants 
qui seront génétiquement les leurs. 
Selon Anna Smajdor, chargée des questions éthiques au 

sein du Imperial College : « Un homme pourrait seul 
être à l ’origine d ’un enfant à partir de son sperme 
et d ’un œuf qu’il aurait produit lui même, via cette 
technique»* (http://bioetc.blogspot.com/2005/06/des-
spermatozodes-et-des-ovules.html ).

L’homosexualité devient de nos jours un sujet qui suscite 
beaucoup de débats. Certains soutiennent différents mou-
vements homosexuels, d’autres s’y opposent. Mais que dit 
la Bible sur l’homosexualité ? 
Plusieurs pensent qu’aujourd’hui être homosexuel ou 
transsexuel est quelque chose de tout à fait normal. Cer-
taines personnes croient que Dieu se serait trompé en 
les créant. Selon elles, le Créateur aurait fait une énorme 
erreur en leur attribuant leur sexe.  

La Bible parle de l’homosexualité, du lesbianisme et du 
transsexualisme. 
L’histoire la plus connue est celle de Sodome et Gomor-
rhe (Genèse 19), deux villes détruites par Dieu à cause 
de leur péché : « Le cri contre Sodome et Gomorrhe 
s’est accru, et leur péché est énorme ». (Genèse 18 :20). 
L’un des péchés les plus atroces des habitants de Sodome 
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 > SOCIÉTÉ GAY ET FIER ?

et Gomorrhe était l’homosexualité. L’homosexualité, le 
lesbianisme, le transsexualisme sont des pratiques abomi-
nables aux yeux de Dieu : « Tu ne coucheras point avec un 
homme comme on couche avec une femme. C’est une abomi-
nation ». (Lévitique 18 :22 ; Lévitique 20 :13). 

Dans Deutéronome 22 :5, Dieu interdira aux hommes de 
se comporter ou de vouloir ressembler aux femmes et 
vice-versa : « Une femme ne portera point un habillement 
d’homme, et un homme ne mettra point des vêtements de 
femme; car quiconque fait ces choses est en abomination à 
l’Éternel, ton Dieu ». 
Dieu créa l’Homme à Son image, selon Sa ressem-
blance, il créa l’homme et la femme. (Genèse 1 :26-27).  
Dieu ne s’est pas trompé dans le choix de notre sexe : 
« Dieu vit tout ce qu’il avait fait et voici, cela était très bon » 
(Genèse 1 :31).

Il n’a pas fait d’erreur en créant l’homme et la femme. 
Dans Son plan parfait Il a voulu que chaque homme ait 
sa femme. La volonté de Dieu n’est pas qu’un homme se 
mette avec un autre homme, ou qu’une femme aille avec 
une autre femme, ou même que l’un et l’autre change de 
sexe. Car Dieu n’approuve pas ce genre de relations et de 
comportement : « Ne savez-vous pas que ceux qui pratiquent 
l’injustice n’auront aucune part au royaume de Dieu? Ne vous 
y trompez pas: il n’y aura point de part dans l’héritage de ce 
royaume pour les débauchés, les idolâtres, les adultères, les 
pervers ou les homosexuels, ni pour les voleurs, les avares, pas 
plus que pour les ivrognes, les calomniateurs ou les malhonnê-
tes » (1 Corinthiens 6 :9-10) (La Bible du Semeur). 

Dieu ne veut pas que l’homme souffre, mais Sa volonté 
est que tous soient sauvés et parviennent à la connais-
sance de la vérité. Jésus-Christ est venu pour sauver, dé-
livrer et restaurer l’homme, le ramener à son état initial 
tel qu’il était avant la chute. Dieu veut restaurer l’identité 
de chaque être humain. 
Quelle doit donc être l’attitude d’un enfant de Dieu vis-
à-vis des homosexuels ? La réponse se trouve encore 
une fois dans la parole de Dieu. La Bible nous demande 
d’aimer notre prochain comme nous-mêmes (Matthieu 
22 :39) et précise ceci dans Romains 13 :10 : « l’amour 
ne fait point de mal à son prochain… ». Il est donc hors de 
question que nous manifestions de la haine ou un com-
portement violent envers ces personnes. Certes, nous 
condamnons leurs pratiques, mais nous devons nous 
souvenir que Dieu aime les homosexuels mais qu’il hait 
le péché d’homosexualité. Tout comme pour le reste des 
êtres humains nous devons leur témoigner l’amour de 
Dieu et leur annoncer l’Evangile afin que Dieu les délivre 
et qu’ils aient part au salut. 

« Les pharisiens et les scribes murmurèrent, et dirent 
à ses disciples : Pourquoi mangez-vous et buvez-vous 
avec les publicains et les gens de mauvaise vie ? Jésus 
prenant la parole, leur dit : ce ne sont pas ceux qui se 
portent bien qui ont besoin de médecin, mais les ma-
lades. Je ne suis pas venu appeler à la repentance des 
justes, mais des pécheurs» ( Luc 5:30-32).

 
En 1960, en France, une loi introduit une discrimina-
tion pénale : la loi du 25 novembre 1960 (créant l’alinéa 
2 de l’article 330 du Code pénal) double la peine mini-
mum pour outrage public à la pudeur quand il s’agissait 
de rapports homosexuels (cette loi a été supprimée par 
la loi du 23 décembre 1980).
 
En 1962, l’Illinois devient le premier État américain à 
décriminaliser la sodomie et en 1967, le Royaume-Uni 
fait de même, suivi en 1969 par l’Allemagne de l’Ouest. 

De 1960 à 1970, le bill Omnibus du ministre de la jus-
tice du Canada, Pierre Elliott Trudeau, décriminalise la 
sodomie entre adultes consentants. « L’État n’a pas à 
s’immiscer dans la chambre à coucher » avait déclaré le 
ministre qui deviendra quelques mois plus tard Premier 
ministre du Canada.

En 1977, la Charte des droits et libertés de la person-
ne du Québec est amendée. Désormais, il est interdit de 
faire de la discrimination basée sur l’orientation sexuel-

EVOLUTION DES LEGISLATIONS
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le. Il s’agit de la première loi au monde qui interdit ce 
genre de discrimination dans les secteurs public et 
privé (à part quelques villes et comtés des États-Unis).
En 1982, la loi du 4 août dépénalise définitivement 
l’homosexualité en France.

Le 17 mai 1990, l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) supprime l’homosexualité de la liste des 
maladies mentales. 

En 1995, le Canada reconnaît la discrimination envers 
les homosexuels comme étant anticonstitutionnelle. 

En 2001, les Pays-Bas reconnaissent le mariage ho-
mosexuel. 

En février 2003, la Belgique reconnaît le mariage 
homosexuel, mais sans effet sur la filiation et l’adoption. 
La Cour suprême américaine abolit les lois en vigueur 
dans certains États contre les pratiques homosexuelles.

Jusqu’en 2004, deux pays, sept provinces, 
un territoire canadien et un État américain re-
connaissent légalement le mariage homosexuel. 

Le 30 décembre 2004 est instaurée en France 
la Haute autorité de lutte contre les discriminations et 
pour l’égalité (HALDE), chargée de lutter entre autres 
- contre l’homophobie, et pénaliser les propos homo-
phobes.

Le 21 avril 2005, les députés espagnols ont voté en 
faveur de la législation autorisant le mariage entre per-
sonnes du même sexe. Le premier mariage homosexuel 
du pays a lieu en juillet de la même année.

Le 17 mai 2005, la première journée mondia-
le de lutte contre l’homophobie a lieu dans 40 pays. 

Le 5 juin 2005, le peuple suisse accepte par réfé-
rendum la Loi fédérale du 18 juin 2004 sur le partena-

riat enregistré entre personnes du même sexe (LPart). 

En juin 2005, le projet de loi sur l’adop-
tion par les homosexuels est en discussion 
en commission parlementaire en Belgique. 

En juillet 2005, le Parlement canadien modifie sa 
Loi sur le mariage et la définition qu’elle contient pour 
reconnaître et permettre les unions entre person-
nes du même sexe en modifiant la définition, qui est  
maintenant « l’union de deux personnes, à l’exclusion de 
toute autre ».

Le 19 décembre 2005, la première union homo-
sexuelle est célébrée en Irlande du Nord. Cette union 
civile donne les mêmes droits aux couples hétérosexuels 
et homosexuels.

Le 15 mars 2006, les députés tchèques reconnais-
sent un statut légal aux couples homosexuels, renversant 
un veto qu’avait posé le président Vaclav Klaus contre 
ce texte. La loi a été votée par 101 députés (sur les 177 
présents), minimum requis pour que le vote soit valide. 
Ce statut, étudié pour la première fois en 1998 et rejeté 
par quatre fois, est donc finalement créé.

Le 30 juin 2006 entre en vigueur en Belgique la loi 
modifiant le Code civil et permettant ainsi l’adoption aux 
couples mariés ou cohabitant dans les mêmes conditions 
et cela quelque soit leur sexe.
  
Le 30 novembre 2006, l’Afrique du Sud devient 
ainsi le premier État d’Afrique a légaliser l’union civile et 
le mariage homosexuel.

Le 1er janvier 2007, 
 l’union civile entre en vigueur en Suisse. Elle devient l’in-
terprétation, en Suisse, des mariages célébrés à l’étran-
ger.

source:http://fr.wikipedia.org/wiki/Mariage_homosexuel#L.27homoparentalit.C3.A9
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Catherine et Bruno sont convertis depuis de nombreuses années. Ils se sont mariés le 27/11/1999, un 
an tout juste après leur première rencontre. Leur témoignage qui est un exemple de foi et de persévé-
rance dans la prière, fortifiera plus d’un couple qui espère la venue d’un enfant.

Les Dokimos : Bonjour, Catherine et Bruno, racontez-nous 
ce que Dieu a fait pour vous.
Bruno : Cela faisait environ un an et demi que nous étions 
mariés, et nous nous sommes dits que nous étions prêts pour 
avoir un bébé. 
Catherine : J’avais tellement envie d’un enfant que j’avais 
tout planifié et organisé dans les moindres détails. J’avais ar-
rêté la pilule et pris toutes mes dispositions pour accueillir un 
bébé. Mais le bébé n’arrivait pas.
Bruno : Nous avons donc décidé d’aller voir les médecins pour 
faire une batterie d’examens afin de voir où était le problème. 

de critiquer Dieu.

LD : Dans quel état d’esprit étiez-vous pendant ce temps de 
prière ?
B : Nous étions prêts à accepter la volonté de Dieu.
C : Mais le Seigneur commençait à nous parler de diverses ma-
nières et nous montrait que nous étions sur la bonne voie.
B : Oui, Dieu nous donnait des signes, des prophéties, mais nous 
parlait aussi au travers de sa parole. Et le message était clair : il allait 
nous donner l’enfant que nous espérions et ce par voie naturelle. 
Alors nous avons fait comme Anne (1 Samuel chapitre 1). Nous 
avons promis à Dieu de lui consacrer l’enfant qu’il nous donnerait.

LD : Quel a été le diagnostique ?
B : Les médecins ont diagnostiqué une stéri-
lité masculine de mon côté
C : Quant à moi, ils m’ont trouvé des fibro-
mes

LD : Ce diagnostique réduisait donc totale-
ment à néant les possibilités d’avoir des en-
fants.
B : Complètement, les médecins étaient for-
mels, ils nous avaient d’ailleurs communiqué 
le protocole pour une Fécondation In Vitro 
(FIV). 

LD : Quelle a été votre réaction en apprenant cette nouvelle ?
C : Sur le coup j’ai eu du mal à retenir mes larmes, je demandais 
à Dieu : pour quoi moi ?
B : Pour ma part, j’avais confiance en la souveraineté de Dieu. 
De plus j’étais très ouvert à l’idée d’adopter un enfant, je me 
suis demandé si Dieu n’avait pas permis cette situation pour que 
nous nous tournions vers l’adoption.

LD : Quelle décision avez-vous pris ? 
B : Ce qui était sûr c’est qu’il était hors de question qu’on se 
tourne vers la FIV. Nous ne voulions surtout pas faire des cho-
ses contre nature.
C : Nous avons donc décidé de mettre notre foi en action et de 
ne pas nous arrêter à ce que disent les hommes.

LD : Et concernant la possibilité d’adopter ?
C : Personnellement, je n’y avais pas pensé, j’attendais l’avis du 
Seigneur.
B : Finalement nous avons eu rapidement la conviction qu’il fal-
lait qu’on se lève dans la prière pour que l’enfant vienne de 
manière naturelle. 

LD : La famille était-elle au courant des épreuves que vous tra-
versiez ?
C : Non pas du tout, les relations sont plutôt difficiles avec le 
reste de la famille. Ils ne comprennent pas notre foi.
B : C’est vrai que notre foi est vivement contestée. Nous 
n’avons rien dit car nous ne voulions pas leur donner l’occasion 

LD : Et finalement Dieu a répondu à vos 
prières…
C : Je me souviens d’un samedi matin, Dieu 
m’avait encore fait la promesse qu’il exau-
cerait notre prière. J’étais si heureuse que 
j’avais passé toute la matinée à le louer. Dès 
la fin de la prière, j’ai senti une douleur dans 
le ventre. En allant aux toilettes, j’ai réalisé 
que j’avais mes règles. 

Une grande tristesse m’avait envahie, je me 
sentais découragée. Mais aussitôt j’ai com-
pris qu’il ne fallait pas que j’accepte cette 

tristesse, je me suis levée dans la prière et j’ai chassé l’esprit 
d’abattement. Un mois plus tard, j’ai constaté que j’avais du re-
tard. Nous nous sommes précipités pour acheter un test de 
grossesse. Et à notre grande joie le test était positif.
B : Cela nous paraissait trop beau pour être vrai, nous sommes 
donc allés chez le médecin qui nous suivait par rapport aux 
problèmes de stérilité que nous avions. 
C : Le médecin a confirmé que j’étais enceinte. Je me rappelle 
du terme qu’il avait employé et qui était tout à fait approprié. Il 
m’a dit que j’avais une grossesse précieuse.

LD : Comment s’est déroulé l’accouchement ?
C : L’accouchement a eu lieu par césarienne. Bruno avait été 
autorisé à m’accompagner au bloc opératoire. Nous étions si 
heureux que nous ne faisions que rire malgré la césarienne.
B : Voilà comment après deux ans de persévérance dans la priè-
re, Timothée est né en Février 2004.

LD : Avez-vous retenu une leçon de toute cette épreuve ?
C : Pour ma part cette épreuve a été l’occasion d’un brisement. 
Moi qui aimais tout planifier, je me suis retrouvée à ne devoir 
compter que sur Dieu. J’ai appris à laisser le Seigneur diriger 
ma vie.

LD : Avez-vous un conseil à donner aux couples qui espèrent 
un enfant ?
B : Il faut faire confiance dans la souveraineté de Dieu. Il faut se 
mettre à l’esprit que Dieu n’est pas obligé de nous donner des 

 > TÉMOIGNAGES CATHERINE ET BRUNO : Dieu fait encore des miracles ! 
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enfants et s’il ne le fait pas c’est qu’il y a des raisons valables. 
Par exemple si le couple est appelé à servir Dieu au travers 
de nombreux voyages missionaires, cela n’est pas compatible 
avec le fait d’avoir un enfant. Une chose est sure, Dieu est 
souverain et tout-puissant !
C : Il faut toujours accepter la volonté de Dieu et ce mal-
gré les moments de doute ou de découragement.
B : Romains 8 : 28 nous dit ceci : «  Nous savons, du reste, 
que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment 
Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein ».

LD : Comptez-vous avoir d’autres enfants ?
C : Nous sommes toujours dans le même état d’esprit. Si 
Dieu nous bénit d’un autre enfant ce sera une grande joie, 
nous nous attendons au Seigneur…
B : Sinon nous resterons à trois et ce sera bien comme cela. 
Que la volonté de Dieu soit faite.

Les Dokimos : Bonjour, 
Sarah, depuis combien de 
temps as-tu donné ta vie a 
Seigneur ?

Sarah : Cela fait déjà six 
ans, c’était en juillet 2001. 

LD :  Tu t’es donc convertie dès ta première venue à l’as-
semblée…
S : Oui, je peux dire que ma conversion a été rapide.  Le 
dimanche, j’acceptais Jésus, le lundi, je commençais à me 
poser  des questions sur la vie que je menais et qui fina-
lement me paraissait plutôt ratée et pleine de problèmes.  
Le mercredi, je passais à la délivrance et le vendredi je me 
suis fait baptiser.

LD : Tu n’as vraiment pas perdu de temps !
S : Pourquoi perdre son temps ?  Cela ma paraissait inu-
tile, j’avais fait un choix de vie et je devais m’y adapter 
rapidement. Alors, en plus des premiers pas nécessaires 
à cette nouvelle vie, j’ai dit au revoir à mon mode de vie 
passé selon qu’il est écrit dans 2 Corinthiens 5 :17 :«  Si 
quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les 
choses anciennes sont passées ; voici toutes choses sont 
devenues nouvelles. » 

LD :  Justement, explique-nous ce que tu as fait concrète-
ment pour dire au revoir à ton ancienne vie ?
S : Au fur et à mesure, mais rapidement tout de même, j’ai 
fait le tri de mes amitiés car la bible dit dans 1 corinthiens 
15 :33 « Ne vous y trompez pas : les mauvaises compa-
gnies corrompent les bonnes mœurs. » J’ai fait le tri de 
mes musiques, de mes sorties, de mes vêtements. Le Saint-
Esprit m’a beaucoup aidée dans ce travail de changement 
et ces choses du passé furent remplacées par une soif de 
la prière et de la lecture de la parole de Dieu.

LD : Qu’est ce qui t’a permis de persévérer dans la foi et 
de ne pas retourner dans le monde comme c’est le cas 
pour certaines personnes ?
S : Dès que j’avais un moment j’étais à l’église ; je cherchais 
la présence de Dieu. Je voulais tellement m’accrocher au 
Seigneur car j’avais compris qu’il était ma seule raison de 
vivre.
Mon engagement dans une équipe six mois plus tard, m’a 
beaucoup aidé à mener une vie de sanctification et de 
crainte du Seigneur.

LD : Et donc quel est le bilan que tu fais après six ans de 
conversion ? 
S : Je ne regrette vraiment pas le choix que j’ai fait. 
Aujourd’hui par la grâce de Dieu je suis mariée, mère de 
deux petite fille et servante de Dieu selon la grâce qui m’a 
été donnée. Que Dieu soit glorifié !

LD : Parle-nous de ton mode de vie avant ta conversion et 
des circonstances qui t’ont amené à venir au Seigneur. 

S : Par le passé j’étais une fille qui aimait « le mouvement » 
comme on dit. J’avais ma petite vie, je travaillais, j’estimais 
que je n’avais rien à envier à personne.
Avant « le grand jour » cela faisait un an que mon frère 
me parlait du Seigneur et m’incitait à me convertir par 
plusieurs moyens. Mais je n’en voyais pas l’intérêt car ma 
vie était très bien, du moins elle en avait l’air. Malgré la du-
reté de mon cœur, mon frère a toujours été là pour moi. 
Un jour il est venu de nouveau vers moi pour m’inviter à 
l’église et cette fois-ci j’ai accepté son invitation.

LD : Comment s’est passé ce premier culte ?
S : Le premier culte auquel j’ai assisté s’est déroulé dans 
la salle située à Evry. Je m’en souviens encore comme 
si c’était hier, la parole m’avait touchée droit au coeur.  
La prédication portait sur le « Rhéma et le Logos ».  C’est 
ce jour-là que Jésus a fait son entrée dans ma vie, et elle a 
été fulgurante !

SARAH
Le jour où Dieu a fait une entrée  
fulgurante dans ma vie !

 > TÉMOIGNAGES

Si vous souhaitez partager votre témoignage, écrivez nous : 
lesdokimos@reformechretienne.org  ou par courrier à :
ANJC Productions - Les Dokimos au 5 avenue de l’Orme à Martin  
91080 Courcouronnes. Tel : 01 60 79 14 65,  fax : 01 60 79 38 65
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Le texte de Matthieu 24 est d’actualité car il mon-
tre les signes de l’avènement du Fils de l’homme. 
Matthieu 24, Luc 21 et Marc 13 représentent des 
calendriers prophétiques de Dieu. Nous sommes 
arrivés à un temps très critique, c’est le temps 
où les chrétiens doivent se réveiller car seul le 
Père connaît le jour de l’enlèvement de l’Eglise.  
« Pour ce qui est du jour et de l’heure, personne ne les connaît, 
ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père  seul » Matthieu 
24.36.
De l’avènement découlent plusieurs évènements : 
l’enlèvement du corps de Christ, la grande tribula-
tion, le règne de l’homme impie, le retour de Christ 
avec l’Eglise, la conversion des juifs, le jugement des 
nations, le millénium et le jugement dernier.

Dieu nous donne trois horloges pour connaître les 
signes des temps afin que nous ne soyons pas surpris : 
Israël, les nations et l’Eglise. En regardant à ses trois 
horloges avec l’Esprit de Dieu, nous serons à même 
de discerner les temps dans lesquels nous sommes 

et de saisir à quelle date nous nous situons dans le 
calendrier prophétique de Dieu. L’Eternel seul est 
omniscient, il connaît toutes choses. Mais le Seigneur 
a voulu que ses enfants puissent discerner et voir les 
signes des temps afin qu’ils se préparent à la rencon-
tre de leur Dieu. Aussi vrai que la femme enceinte va 
accoucher, le Fils de l’homme viendra chercher son 
Eglise. L’enlèvement est le plus grand évènement qui 
doit arriver. C’est inéluctable !

Quelle heure est-il à l ’horloge divine ?  La Bible nous 
dit « Recherchez la paix avec tous et la sanctification sans 
laquelle personne ne verra le Seigneur » Hébreux 12 :14.

La première horloge que Dieu nous a donnée c’est Is-
raël. Nous traiterons dans ce numéro cette première 
horloge. Les deux autres pourront être consultées ulté-
rieurement sur notre site Internet (www.anjc.fr ou www.
reformechretienne.org)

La plupart des prophéties bibliques concernant Is-
raël se sont réalisées aux cours de l’Histoire. Il en 
reste néanmoins quelques unes qui vont se réaliser 
ou qui sont en train de se réaliser. C’est pourquoi 

nous pouvons dire que nous sommes à la veille de 
l ’enlèvement.

Deutéronome 28 :49-52 est une prophétie qui con-
cerne Israël. Alors que les hébreux se trouvaient en-
core dans le désert après que Dieu les ait fait sortir 
d’Egypte, l’Eternel dira: 

« L’Eternel fera partir de loin, des extrémités de la terre, 
une nation qui fondra sur toi d’un vol d’aigle, une nation 
dont tu n’entendras point la langue, une nation au visage 
farouche , et qui n’aura ni respect pour le vieillard ni pitié 
pour l’enfant. Elle mangera le fruit de tes troupeaux, et 
le fruit de ton sol, jusqu’à ce que tu sois détruit ; elle ne 
laissera ni blé, ni moût, ni huile, ni portées de ton gros et 
de ton menu bétail, jusqu’à ce qu’elle t’ait fait périr. Elle 
t’assiégera dans toutes tes portes, jusqu’à ce que tes mu-
railles tombent, ces hautes et fortes murailles sur lesquel-
les tu as placé ta confiance dans toute l’étendue de ton 
pays ; elle t’assiégera dans toutes tes portes, dans tout le 
pays que l’Eternel, ton Dieu, te donne ».

Cette prophétie s’est accomplie dans 2 Rois 24:10- 
17 parce que les hébreux avaient rejeté Dieu qui les 
avait bénis. Nabukadanetsar, roi de, Babylone va en-
vahir Israël et va assiéger Jérusalem avec son armée 
pendant plus de trois ans. C’est la première déporta-
tion ; il va y avoir trois autres déportations successi-

ves qui marqueront le début des temps des nations.
Les babyloniens ont détruit Jérusalem et ont déporté 
l’élite d’Israël. Ils ont laissé le pays en ruine aux mains 
des pauvres gens. Dieu ne voulait pas que la pro-
phétie de Deutéronome 28 :49 s’accomplisse, c’est 
pourquoi il a suscité le prophète Jérémie pour sortir 
son peuple de l’incrédulité. Ainsi au chapitre 25 du 
livre de Jérémie il demande à Israël de se soumette 
à Nabukadanetsar ; mais le roi de Juda Yehoyaqim n’a 
pas écouté. Israël fut donc emmené en déportation à 
Babylone et parmi les déportés se trouvaient les fils 
du roi dont le jeune prophète Daniel.
La première année du règne de Darius, Daniel con-
sulta les livres et tomba sur les écrits de Jérémie 25 
où il est dit que la déportation allait durer 70 ans. 
S’étant rendu compte que les 70 années étaient pres-
que à terme, il s’est repenti devant le Seigneur pour 
les péchés de ses pères et de son peuple. 

Dans Esaïe 45, Dieu avait dit qu’il susciterait un roi 
qui allait libérer le peuple d’Israël. C’est au cours de la 
troisième année du règne de Cyrus, empereur de Perse, 
que cette prophétie va s’accomplir. Néhémie et Esdras 
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vont sortir de Babylone sur l’ordre du roi Cyrus pour 
reconstruire le temple ainsi que la ville de Jérusalem.
Genèse 3 :15 est une autre prophétie qui s’est accom-
plie. « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta 
descendance et sa descendance : celle-ci t’écrasera la tête 
et tu lui écraseras le talon ». La postérité de la femme 
allait écraser la tête du serpent. En l’an 63 avant Jé-
sus-Christ, a vécu un général romain, Pompée, qui est 
venu conquérir la Palestine. L’empire romain va alors 
s’étendre sur tout Israël. Lorsque Jésus-Christ est venu 
au monde, les juifs vivaient sous la domination romaine. 
Les hébreux croyaient que le Messie promis allait les 
délivrer de cette domination. Les voies du Seigneur ne 
sont pas nos voies et ses pensées sont élevées au des-
sus de nos pensées.

«  La lumière est venue chez les siens, mais les siens ne l’ont 
pas reçue » Jean 1 :11 (lire aussi les versets 3 à 13). 

Dans Luc 13 :34 à 35 et Luc 19 :41 à 44, Jésus pleure 
et se lamente sur Jérusalem car elle n’a pas voulu du 
Messie. Ces deux prophéties bibliques concernant 
Israël  vont se réaliser car ils ont rejeté le Christ. 
Jésus voulait éviter l’accomplissement de Deutéro-
nome 28 :64 où il est dit : « l’Eternel ton Dieu te 
dispersera parmi tous les peuples, d’un bout à l’autre 
de la terre ». Dieu avait dit que si le peuple ne se 
repentait pas, voilà ce qui arriverait : « ta maison 
sera déserte ». Dans Osée 3 :4, il est écrit qu’Israël 
restera longtemps sans roi, sans chef, sans sacrifices. 
Quand Christ est venu, il a voulu que ces prophéties 
bibliques concernant Israël ne se réalisent pas, mais 
Israël n’a pas connu sa visitation de Dieu. Christ est 
parti au ciel et en l’an 70, 30 ans après son départ, 
un général romain, Titus, fils de l’empereur Vespa-
sien, va envahir Jérusalem avec une grande armée. 
Jérusalem a été foulée aux pieds avec plus d’un mil-
lion de morts (Matthieu 24).

Cette prophétie devait se réaliser en deux phases. 
La première phase a eu lieu en 70 après Jésus-Christ 
puisque le temple de Jérusalem a été détruit. 
Deutéronome 28 : 63 à 67 a été réalisé et en 70 après 

Jésus-Christ, les juifs ont été dispersés dans toutes les 

nations. C’est pourquoi il y a des juifs partout dans le 
monde, c’est le fruit d’une malédiction due au rejet de 
Jésus. Osée 3 :4 s’est donc réalisé. 

Mais l’Eternel n’a pas dit son dernier mot, puisque Amos 
9 :15 explique : « Je les planterai sur leur terre, et ils ne se-
ront plus arrachés de leur terre, celle que je leur ai donnée, dit 
l’Eternel, ton Dieu ». 
Jérusalem leur a été arrachée, mais Israël avait l’assu-
rance que Dieu les ramènerait sur leur terre par cette 
prophétie. 
Il est important de noter qu’y a des prophéties condi-
tionnelles liées à l’obéissance et d’autres inconditionnel-
les, telle que la prophétie d’Amos 9 :15, qui ne dépendent 
que de Dieu. Dieu va les accomplir en son temps. 

Ezechiel 37 est aussi une prophétie qui s’est accomplie. 
Le Saint-Esprit emmena Ezechiel dans une vallée d’osse-
ments qui représentait le peuple juif. L’Eternel lui mon-
trait ce qui se passerait avec Hitler. Mais Dieu a dit a 
Ezechiel : « Prophétise » car la parole donne la vie. Hitler 
a tout fait pour rayer de la terre la nation juive, mais Dieu 
avait dit à Ezéchiel que ces os allaient revivre : c’était une 
prophétie inconditionnelle qui s’est accomplie. 

 « Qui a jamais entendu rien de tel ? Qui a jamais vu rien 
de semblable ? Un pays peut-il naître en un jour ? Une 
nation est-elle enfantée d’un seul coup ? » Esaïe 66 :8 .

Dieu dit qu’une nation va être enfantée en un jour. 
Dieu promet aux hébreux qu’en un jour ils vont re-
naitre de leurs cendres et former un pays. La Pales-
tine a été donnée par Dieu aux hébreux mais en 638, 
les musulmans vont la conquérir et y exercer leur 
domination jusqu’en 1917. Les anglais vont alors do-
miner la région. Les juifs étaient persécutés partout 
dans le monde, en témoigne leur massacre par Hitler 
de 1939 à 1945. L’holocauste va créer dans le cœur 
de tous les juifs le désir de retourner en Palestine 
alors que les anglais avaient imposé des quotas de 
15000 juifs par an.

Israël devait donc renaître de ses cendres pour que 
Christ revienne. Le 14 mai 1948, à l ’ONU, il y a eu 
une grande réunion pour reconnaître Israël comme 
un état à part entière. En 30 minutes la décision a 
été prise. Esaïe 66 :8 s’est accompli ce jour-là. Israël 
a été enfanté en un jour. Qu’y a-t-il d’étonnant de la 
part de Dieu ?
A partir de 1948, plusieurs prophéties bibliques concer-
nant Israël se sont réalisées. Donc, nous pouvons com-
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prendre que Jésus est à la porte et que l’enlèvement est 
imminent.
 « Voici que je fais de Jérusalem une coupe d’étourdissement 
pour tous les peuples d’alentour… » Zacharie 12 :2 . 
N’avez-vous pas remarqué qu’on parle souvent d’Israël 
aux informations ? C’est normal car c’est biblique. Dieu 
fait en sorte que nous regardions constamment vers Is-
raël qui est une horloge pour que nous puissions connaî-
tre les temps dans lesquels nous sommes.

Le retour massif des hébreux vers les lieux saints est 
aussi un signe des temps. Matthieu 24 :32-33 nous 
parle de cela : « Recevez l’enseignement de la parabole 
du figuier. Dés que ses branches deviennent tendres et 
que les feuilles poussent, vous savez que l’été est proche. 
De même, vous aussi, quand vous verrez tout cela, sachez 
que le Fils de l’homme est proche, à la porte ».
Le figuier est l’image d’Israël et les branches repré-
sentent les douze tribus. Les dix tribus perdues sont 
en train d’être retrouvées et elles commencent à 
rentrer en Israël. 

Nous pouvons aussi nous poser la question de savoir 
pourquoi il y a des conflits entre juifs et arabes.
Dans Galates 4 :22-23, il est écrit  que « Abraham eut 
deux fils, un de la femme esclave, (Ismaël), et un de la femme 
libre, (Isaac). Mais celui de la femme esclave fut engendré se-
lon la chair, et celui de la femme libre en vertu de la promesse 
». Les arabes sont les descendants d’Ismaël alors que les 
juifs sont les descendants d’Isaac. Galates 4 :29 nous dit  
«Mais comme autrefois celui qui avait été engendré selon la 
chair persécutait celui qui l’avait été selon l’Esprit, ainsi en est-
il encore maintenant ». Que les descendants des deux fils 
d’Abraham s’affrontent est biblique et c’est ce que nous 
voyons encore de nos jours.

La reconstitution de la tribu de Lévi est aussi un si-
gne de la fin des temps. D’ailleurs, le troisième temple 
est en projet de reconstruction.
 « l’adversaire qui s’élève au dessus de tout ce qu’on appelle 
Dieu ou de ce qu’on adore, et qui va jusqu’à s’asseoir dans 
le temple de Dieu et se faire passer lui-même pour Dieu » 2 
Thessaloniciens 2 :4.
Il faut savoir que c’est sur l’emplacement du temple de 
Salomon que les musulmans ont construit la mosquée de 
Jérusalem or les lévites veulent reconstruire le troisième 
temple sur leurs anciennes fondations. Cela provoque 
donc conflits et tensions. 

Lisons ce que dit Matthieu 24 :15 : « C’est pourquoi, 
lorsque vous verrez l’abomination de la désolation dont 
a parlé le prophète Daniel, établie dans le lieu saint, 
que le lecteur fasse attention ! ».

Cette prophétie concernait l’abomination en Israël. 
En 168 avant Jésus-Christ, Antiocus est venu sacri-
fier un porc sur l’autel dans le temple de Jérusalem.  
Daniel 11 :31 nous parle également de cette prophétie 
: « Des troupes se présenteront sur son ordre ; elles profa-
neront le sanctuaire, la forteresse, elles aboliront le sacrifice 
perpétuel et dresseront l’abomination du dévastateur ».
Enfin lisons Luc 21 :20 : « Lorsque vous verrez Jéru-
salem investie par des armées, sachez alors que sa 
désolation est proche », et Matthieu 24 :28 : « où que 
soit le cadavre, là s’assembleront les vautours ». 

Le cadavre représente Jérusalem et les vautours sym-
bolisent les nations. Ces prophéties se sont partielle-
ment accomplies en 70 après Jésus-Christ. Maintenant, 
nous les voyons s’accomplir totalement sous nos yeux.  
En grec, investir se dit « KUKLOO », c’est-à-dire envi-
ronner, entourer, encercler. 
En août 2006, la guerre entre Israël et le Liban a 
provoqué l’encerclement d’Israël par les nations. La 
FINUL, Force Intérimaire des Nations Unies au Li-
ban a entouré Jérusalem. L’objectif de la FINUL est 
de rétablir la paix et la sécurité internationale.  Ce-
pendant 1 Thessaloniciens 5 :3  nous parle de cela :  
« Quand les hommes diront paix et sécurité ! C’est alors 
que soudainement la ruine fondra sur eux comme les dou-
leurs sur la femme enceinte, et ils n’échapperont point ».

Sachons discerner les choses spirituelles car la pa-
role de la prophétie s’accomplit sous nos yeux. Au 
regard de cette horloge d’Israël, nous pouvons voir 
combien nous sommes dans les temps de la fin. Il 
y a le calendrier des hommes et il y a le calendrier 
prophétique de Dieu. Nous sommes à la veille du 
plus grand évènement qui doive se produire : l’en-
lèvement de l’Eglise !

Ne ratez pas les messages 
récents de l’ANJC en Divx !
La démonologie (en 3 vo-
lets) - La Croix et Le grand 
compromis. Pour passer 
commande, contactez nous 
au 01 60 79 14 65
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Voici une exclusivité réservée aux lecteurs des Dokimos. Nous avons la joie de vous partager en avant première 
quelques extraits du prochain livre de Douglas Kiongeka, La restauration de l’autel (parution prévue pour la fin de 
l’année 2007). Cet ouvrage invite chaque enfant de Dieu à réformer ses voies et à revenir à Dieu de tout son cœur 
pour lui offrir un culte véritable et sincère. Ce livre permettra également à chaque chrétien de discerner les temps 
dans lesquels nous sommes et d’être averti concernant l’œuvre de l’ennemi à la veille de l’enlèvement de l’Eglise.

 « Puis un des sept anges qui tenait les sept coupes vint, et 
m’adressa la parole, en disant : Viens, je te montrerai le juge-
ment de la grande prostituée qui est assise sur les grandes 
eaux. C’est avec elle que les rois de la terre se sont livrés à la 
débauche et c’est du vin de sa débauche que les habitants de 
la terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un dé-
sert. Et je vis une femme assise sur une bête écarlate, pleine 
de noms de blasphèmes, ayant sept têtes et dix cornes. Cette 
femme était vêtue de pourpre et d’écarlate, et parée d’or, de 
pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans sa main une 
coupe d’or, remplie d’abominations et des impuretés de sa 
prostitution. Sur son front était écrit un nom, un mystère : Ba-
bylone la grande, la mère des prostituées et des abominations 
de la terre » Apocalypse 17 :1-5. 

La prostituée représente un groupe de personnes 
religieuses, et non une femme au sens propre du ter-
me. Elle sera confrontée à l’épouse, l’Eglise véritable 
de Jésus-Christ, qui est l’appui et la colonne de la 
vérité. Il est ici question de deux églises, toutes deux 
représentées par des femmes. 
Pour bien comprendre l’identité de ces deux églises, 
il est nécessaire de revenir aux sources : la Genèse. 
La Genèse est le livre prophétique des commence-
ments mais aussi de la fin. 

En étudiant les offrandes faites par Caïn et Abel, (Gn. 
4 :1-8) , nous percevons les débuts de la religion. 
L’offrande de Caïn donnera naissance à la prostituée 
(la voie de Caïn), et l’offrande d’Abel engendrera 
l’épouse (acquise par le sang de Jésus qui parle mieux 
que le sang d’Abel).Ces deux types de religion sont 
à la fois proches et opposées. Elles sont proches 
puisque Caïn et Abel étaient frères et habitaient en-
semble. L’opposition est intervenue lorsqu’il y a eu 
l’approbation divine sur l’offrande d’Abel alors que 
celle de Caïn a été refusée. Cet événement irrita 
Caïn, et sa colère l’amena à tuer son frère. L’œuvre 
d’Abel a produit un martyr, il a été tué pour sa foi, 
pour avoir eu la révélation divine. La religion de Caïn 
a produit parfaitement l’opposé : le meurtre. 

«  Puis un des sept anges qui tenait les sept coupes vint, et il 
m’adressa la parole, en disant : Viens, je te montrerai le juge-
ment de la grande prostituée qui est assise sur les grandes 

eaux (…) Et il me dit : Les eaux que tu as vues, sur lesquelles 
la prostituée est assise, ce sont des peuples, des foules, des 
nations et des langues. » Apocalypse 17 :1,15.

L’Eglise apostate présentée sous l’appellation de « la 
grande prostituée » est assise sur les grandes eaux, et 
ces eaux sont des peuples, des foules, des nations et 
des langues. Cela nous indique que cette église aura 
l’autorité sur l’humanité entière qu’elle contrôlera et 
dominera par le moyen de la ruse et toutes sortes de 
séductions.

«  C’est avec elle que les rois de la terre se sont livrés à l’impu-
dicité, et c’est du vin de son impudicité que les habitants de la 
terre se sont enivrés. Il me transporta en esprit dans un désert. 
Et je vis une femme assise sur une bête écarlate, et parée d’or, 
de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans sa main 
une coupe d’or, remplie d’abominations et des impuretés de sa 
prostitution. » Apocalypse 17 :2-4.  

L’Eglise apostate, assise sur les grandes eaux, aura une 
influence particulièrement remarquable sur les diri-
geants des nations qui lui seront soumis.
Elle tient dans sa main la coupe pleine d’abominations : 
ce sont l’ensemble des fausses doctrines (le levain dans 
la pâte, les viandes sacrifiées aux idoles) qu’elle utilise, 
pour entraîner les rois et les dirigeants des nations à se 
tourner vers l’adultère spirituel et l’idolâtrie (Ap. 18 :3).

A la fin des temps, son influence s’étendra à tou-
tes les nations en les séduisant au moyen du luxe, 
de la splendeur, des cérémonies, et des richesses.  
Sa beauté luxurieuse paraîtra sur la face des nations 
au point d’amener tous les rois de la terre à se pros-
tituer avec elle.
Elle fait le commerce des âmes humaines. Elle domine 
ceux qu’elle attire et séduit en les aveuglant par ses 
enchantements et sa sorcellerie. En effet, Babylone 
était le fief de l’occultisme, du satanisme, et de la spi-
ritualité contrefaite.

« Ces deux choses t’arriveront subitement, au même jour, 
la privation d’enfants et le veuvage ; elles fonderont en 
plein sur toi, malgré la multitude de tes sortilèges, malgré 
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le grand nombre des tes enchantements (…) Reste donc 
au milieu de tes enchantements et de la multitude de 
tes sortilèges, auxquels tu as consacré ton travail dès ta 
jeunesse ; peut-être pourras-tu en tirer profit, peut-être 
deviendras-tu redoutable. Tu t’es fatiguée à force de con-
sulter : qu’ils se lèvent donc et qu’ils te sauvent, ceux qui 
connaissent le ciel, qui observent les astres, qui annoncent 
d’après les nouvelles lunes ce qui doit t’arriver ! » Esaïe 
47 :9, 12-13.

Babylone : mère des impudiques et des abomina-
tions de la terre.
Le terme «abominable» est utilisé dans l’Ancien Tes-
tament pour décrire ce que Dieu hait, ce qui ne man-
que pas de susciter sa colère. Dans Daniel 11:31, on 
parle de l’abomination du dévastateur qui est cette 
chose si haïssable au point de faire partir la présence 
divine, laissant le sanctuaire abandonné. Dans l’An-
cien Testament, les termes traduits par abominable 
ou abomination sont habituellement associés au culte 
idolâtre ou à une immoralité sexuelle grossière.

Lorsque nous assemblons tout cela, nous constatons 
que l’expression grande et abominable, désigne une 
assemblée ou une association immense de person-
nes liées entre elles par leur loyauté à ce que Dieu 
hait. Il est très vraisemblable que cette « Église » se 
livre spécifiquement à l’immoralité sexuelle et à l’ido-
lâtrie. 

Les caractéristiques principales de l’Église apostate 
peuvent être énumérées comme suit : 
1. Babylone persécute les chrétiens : elle est ivre du 
sang des saints, des martyrs de Jésus et des prophètes 
( Ap. 17:6; 18:24).
2. Elle est connue pour sa grande richesse et son luxe 
(Ap. 17:4; 18:3, 11-16).
3. Elle se caractérise par une immoralité sexuelle dé-
mesurée (Ap. 17:1-2, 5).
4. Elle exerce sa domination sur toutes les nations  
(Ap. 17:15, 18).
5. Les mêmes rois qu’elle avait séduits et entraînés 
dans la guerre contre l’Agneau lui infligeront sa puni-
tion (Ap. 17:14-16).

Le fait de symboliser la fausse église par une femme 
immorale accentue sa méchanceté : elle est physique-
ment et spirituellement infidèle, elle représente l’im-
moralité sexuelle et l’idolâtrie, la double abomination 

de l’Ancien Testament. C’est pourquoi elle est « la 
mère des abominations ». Le symbolique de la femme 
impudique représente la fausse religion, les fausses 
croyances et les fausses idéologies qui souvent s’em-
parent des gouvernements et les dirigent. L’immora-
lité et l’idolâtrie de l’Eglise apostate, en accord avec 
le pouvoir de l’État, domine l’économie et le mode 
de vie de toutes les nations et détruit l’équilibre et 
le discernement spirituel des êtres humains.

Lorsque les gouvernements civils (les rois de la terre) 
s’associent à l’Eglise apostate pour commettre l’impu-
dicité, le vin de leur fornication enivre le monde entier. 
Ses péchés et ses fléaux parviennent jusqu’au ciel et 
entraînent le jugement divin (Ap. 17:2 ; 18:3-6). 

Babylone la grande : l ’esprit de Jezabel.
« J’ai déployé mon zèle pour l’Eternel, le Dieu des armées 
; car les enfants d’Israël ont abandonné ton alliance, ils ont 
renversé tes autels, et ils ont tués par l’épée tes prophètes… 
» (1 Rois 19 :10).

Achab fut le septième roi d’Israël qui succéda à 
Omri et qui fit ce qui est mal aux yeux de l’Eternel 
parce qu’il épousa Jézabel, fille d’Ethbaal, roi des si-
doniens. Cette femme introduisit les dieux païens 
Baal et Astarté en Israël et légalisa leur adoration. 
Elle contrôlait tout dans le ménage : c’est Jézabel 
qui dirigeait le royaume (Achab, n’était qu’une éti-
quette). Derrière le trône, c’était elle qui détenait le 
pouvoir et qui régnait sur le peuple. 

Dans 1 Rois 18 :13 et 2 Rois 11 :1-3, nous voyons 
que Jézabel et sa fille Athalie ont exercé leur pouvoir 
avec violence sur le peuple de Dieu et l’ont forcé à 
pratiquer le culte de Baal. Aussi l’esprit de Jézabel 
cherche-t-il aujourd’hui à changer l’adoration pure 
des enfants de Dieu en idolâtrie, en introduisant les 
doctrines des démons et les choses du monde dans 
les églises. La Bible nous recommande de ne pas 
nous y conformer en s’identifiant au siècle présent 
mais plutôt de nous offrir comme des sacrifices vi-
vants à Dieu (Rm 12 :1-2 ; 1 Jn 2 :15-17). Dieu de-
mande des vrais adorateurs qui adorent le Père en 
esprit et en vérité (Jn 4 :23-24), une adoration pure 
fondée dans la vérité de la parole.

L’idolâtrie conduit à la servitude et à l ’apostasie.
« C’est pourquoi, mes bien-aimés, Fuyez l’idolâtrie » 
1 Corinthiens 10 :14. 

 > RHEMA BABYLONE LA GRANDE, AU SERVICE DE L’APOSTASIE
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L’apostasie vient du terme grec « apostasia » c’est 
l’action de s’éloigner de, une défection, une désertion, 
un retrait et « aphistemi » qui signifie littéralement 
partir, délaisser, abandonner. 
Il s’agit donc de l’abandon de l’Eternel, de ses comman-
dements et de ses lois. L’apostasie est souvent la con-
séquence de l’idolâtrie, du péché, de l’abomination.

Plusieurs chrétiens se sont refroidis, ils ont aban-
donné la foi véritable, leur premier amour, leur zèle 
pour la vérité pour se tourner vers le monde. Ce 
comportement s’explique en partie par le fait que 
beaucoup de leaders spirituels, à l’origine appelés par 
Dieu, tombent dans le péché comme le fit Achab.

« Et, parce que l’iniquité se sera accrue, l’amour du plus 
grand nombre se refroidira » Matthieu 24 :12.

La Bible prédit pour la fin des temps, la croissance de 
l’iniquité et l’augmentation du mal ce qui aura pour 
conséquence le refroidissement de l’amour du plus 
grand nombre de chrétiens. Il s’agit ici de l’amour aga-
pe, le fait de garder les commandements du Seigneur, 
de l’amour de la vérité qui vient de Dieu. 

« Mais quand le Fils de l ’Homme vien-
dra, trouvera-t-il la foi sur terre ? » Luc 18 :8.  

La foi consiste en l’observation et en l’application de 
toute la parole de Dieu. Or, cette parole deviendra de 
plus en plus rare même dans les assemblées dites de 
réveil. Nous devons comprendre en effet qu’on peut 
abandonner la foi tout en fréquentant régulièrement 
une assemblée locale. 

L’apôtre Paul déclare dans 2 Thessaloniciens 2 :3  
« Que personne ne vous séduise d’aucune manière ; car 
il faut que l’apostasie soit arrivée auparavant, et qu’on ait 
vu paraître l’homme impie, le fils de la perdition ». 

Avant l’avènement du Fils de Dieu, l’apostasie va tou-
cher beaucoup de chrétiens. La Bible n’a jamais parlé 
d’un réveil mondial qui va entraîner la conversion des 
nations. La Parole nous informe au contraire, de la 
percée de l’apostasie et de l’incrédulité qui frappera 
les chrétiens.  Ce qui s’est passé du temps de Noé 
arrivera également lors de l’enlèvement de l’Eglise : 
huit personnes seulement furent sauvées du déluge. 

De même, un reste seulement sera enlevé.

 « Ce qui a été, c’est ce qui sera, et ce qui s’est fait, c’est 
ce qui se fera, il n’y a rien de nouveau sous le soleil » 
Ecclésiaste 1 :9.

La grande apostasie du temps des juges d ’Israël, 
d ’Achab, et du temps précédant la première venue 
du Messie, se manifestera également avant le retour 
de Jésus.

« Mais l’Esprit dit expressément que, plusieurs abandon-
neront la foi, pour s’attacher aux esprits séducteurs et 
aux doctrines des démons… » 1 Timothée 4 :1. 

Veillons ! Sortons de Babylone !

 « Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! N’entreront 
pas tous dans le royaume des cieux, mais seulement celui 
qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. » 
Matthieu 7 :21. 

L’Apostasie  est donc l’un des signes majeurs qui ca-
ractérise la fin des temps. 
L’apostasie ne concerne pas les païens qui n’ont pas 
la foi, mais les enfants de Dieu qui eux, risquent de la 
perdre s’ils ne veillent pas.
« Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons 
et soyons sobres » 1 Thessaloniciens 5 :6

« Veillez donc, puisque vous ne savez pas quel jour votre 
Seigneur viendra » Matthieu 24 :42

Le Seigneur est proche, il revient bientôt chercher 
son Eglise sainte et glorieuse. Le moment est venu 
pour tous ceux qui vivent une double vie de se sanc-
tifier et de cesser de prendre part aux œuvres infruc-
tueuses des ténèbres. Le Seigneur nous invite dès à 
présent à sortir de Babylone et de s’éloigner de ses 
pratiques abominables.

« Et j’entendis du ciel une autre voix qui disait : Sortez 
du milieu d’elle, mon peuple, afin que vous ne partici-
piez point à ses péchés, et que vous n’ayez point part à ses 
fléaux. » Apocalypse 18 :4

 > RHEMA BABYLONE LA GRANDE, AU SERVICE DE L’APOSTASIE
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On disait que «la fête de tous les 
saints», culte d’hommes décédés, d’an-
ges et d’images auxquels on adresse 
des prières, était la fête privilégiée de 
Jean-Paul II, le « pape de la sainteté ». 

Au cours des funérailles du pontife, l’on 
pouvait entendre une foule scandant 
sans trêve «santo subito, santo subito », 
c’est à dire « saint tout de suite » ! 
La voix de la foule poussait ainsi l’actuel 
pape, Benoît XVI , à ouvrir plus rapide-
ment que coutume le procès de canoni-
sation de son prédécesseur. Mais à quoi 
consiste ce procès de canonisation chez 
les catholiques ? 

Ce procès consiste essentiellement à 
faire appel, au travers d’une enquête 
diligentée par le Vatican* , à des té-
moignages écrits favorables et défavo-
rable du défunt. Puis, en fonction de « 
sa sainteté », à l’octroi d’un titre ho-
norifique. Par ordre croissant, le titre  
de « vénérable », si l’enquête permet 
de conclure à « l’héroïcité des vertus 
» ; « bienheureux » (et sa cérémonie 
de béatification) si elle permet de dé-
montrer l’exemplarité de vie ainsi que 
l’existence d’un miracle ; enfin, le titre 
de « saint » en cas de validation de 
deux miracles supplémentaires. 

En sachant que, en cas de canonisation 
du pontife décédé, le pape Benoît XVI 
met en jeu son infaillibilité quant à la 
présence du nouveau saint au ciel. 
Pour l’heure, médecins et théologiens 
vont se pencher sur «des signes»  de 
sainteté attribués à Jean-Paul II, notam-
ment sur le fameux miracle qui aurait 
permis à une religieuse française de 46 
ans, de guérir de la maladie de Parkin-
son. Cette religieuse, du nom de Marie-
Simon-Pierre , affirme, sans ciller, qu’un 
beau jour de juin 2005, alors qu’elle 
était immobilisée par la maladie de 
parkinson, elle s’était levée subitement, 
mue par une force surnaturelle, gué-
rie, deux mois après le décès du pape 
Jean-Paul II. Et Marie-Simon-Pierre de 
confesser : « c’est l’œuvre de Dieu, par 
l’intermédiaire de Jean-Paul II  » ! 
Si ce miracle est validé, la guérison de 

Sur la place Saint-Pierre, au Vatican, 
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la religieuse française constituera 
un élément crucial du processus 
de béatification de l’ancien pape.

Mais, que nous dit la Parole 
de Dieu sur la sainteté ?
Tout d’abord, ce système papal  
qui attribue le titre de « saint », 
au nom de Dieu, aux mérites d’un 
mort  en fonction de ses œuvres 
ou de sa dévotion religieuse est 
clairement attentatoire à la Pa-
role de Dieu. 

Le pape est appelé le « Vicaire du 
Fils de Dieu ». Vicaire est défini 
comme « quelqu’un qui est utilisé 
comme remplaçant » (Mathieu 
24-5). En 1870, le Concile ca-
tholique de Vatican I consacre le 
dogme de l’infaillibilité pontificale. 
Ce dogme est anti-biblique. 

C’est contraire à l’Evangile. Pour 
s’en convaincre, un récent sonda-
ge (CSA-Le Monde des religions 
publié dans le dernier numéro du 
Monde des religions)  a révélé 
que seuls un catholique sur deux 
croit en Dieu. À la question : « Se-
lon vous, qu’y a-t-il après la mort 
? », 53 % répondent qu’ « il y a 
quelque chose mais je ne sais pas 
quoi ». 

L’Esprit de Dieu est saint, comme 
le Père et comme le Fils. La Bible 
nous enseigne que nous avons été 
sanctifiés par l’offrande du corps 
de Jésus (faite) une fois pour tou-
tes (Hébreux 10-10). Et c’est la 
« foi » qui procure la rémission 
des péchés (Actes 10-43). Nous 
sommes justifiés sur le principe 

de la foi (Romains 5-1) tandis que le 
catholicisme romain enseigne que ce 
sont « les sacrements » (en plus de 
la foi) qui le font . 

Pour nous, pour ceux qui sont appe-
lés fils et filles du Dieu vivant, la sanc-
tification, c’est la volonté de Dieu 
pour ceux qui lui appartiennent. Il 
n’y a pas d’élite. L’apôtre Paul écrivait 
qu’être « saint », c’est la nécessité de 
se séparer du péché, c’est-à-dire de 
se conserver saint à cause du Saint-
Esprit qui est en nous (1 Corinthiens 
3-16 ; 1 Corinthiens 6-18/20). C’est 
de s’abstenir de l’impudicité ; c’est 
que chacun de nous sache posséder 
son corps dans la sainteté et l’hon-
nêteté, sans se livrer à une convoi-
tise passionnée, comme font les 
païens qui ne connaissent pas Dieu 
(1 Thessaloniciens 4-3/5). Si je ne me 
conserve pas pur (c’est-à-dire saint), 
en m’abstenant de ces choses, je ne 
serai pas un vase d’honneur, sanctifié, 
utile à mon maître, propre à toute 
bonne œuvre (2 Timothée 2-21). Car 
les saints jugeront le monde. (1 Co-
rinthiens 6-2).

Ceux qui n’enseignent pas et ne prê-
chent pas l’Evangile, tel qu’il se trouve 
dans les Ecritures saintes, sont sous 
la malédiction de Dieu (Galates 1-8).  
Ne soyons pas trompés par des faux 
docteurs (Colossiens 2-8). Eprou-
vons toutes choses à la lumière de 
la Parole de Dieu (1 Thessaloniciens 
5-21). 

*Le mot « vatis » signifie « de-
vin ». Et le mot « can » signifie 
« serpent ». La traduction du 
mot « Vatican » est « serpent 
devin ». Le Vatican est un haut 
lieu de la divination et de l’as-
trologie. Les membres du pou-
voir catholique ont toujours 
été liés avec les pratiques té-
nébreuses.
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« Veillez donc, puisque vous ne savez ni le 
jour, ni l ’heure »  (Mathieu 25 :13).

 > L’OEIL DE LA SENTINELLE UN CLIMAT APOCALYPTIQUE

Dans la Bible, il existe une quarantaine de 
passages qui font référence à la fin des 
temps. Ces passages ont été écrits pour 
nous avertir ; ils nous interpellent sur l’exis-
tence de signes avant-coureurs du retour 
de Christ. Certains de ces signes se sont 
déjà produits ; d’autres sont sur le point de 
se produire.

Matthieu 24 et Luc 21 nous parlent précisé-
ment de signes annonciateurs du retour de 
Jésus-Christ. 
« Prenez garde que personne ne vous séduise. Car 
plusieurs viendront sous mon nom, en disant : c’est 
moi qui suis le Christ. Et ils séduiront beaucoup 
de gens. Vous allez entendre parler de guerres et 
de bruits de guerre : gardez-vous de vous alarmer 
car cela doit arriver. Mais ce ne sera pas encore 
la fin. Une nation s’élèvera contre une nation, et 
un royaume contre un royaume et il y aura par 
endroit, des famines et des tremblements de terre 
» (Matthieu 24 :46-7).

Tous ces signes sont en cours d’accomplis-
sement. Mais, certains de ces signes font, 
plus que d’autres, parler d’eux : les médias 
parlent de catastrophes naturelles ou in-
dustrielles dont la recrudescence s’étend à 
l’échelle mondiale. 

Pour beaucoup de gens, elles provoquent 
trouble et inquiétude. Aussi, les plus grands 
scientifiques de ce monde sont unanimes : 
ces catastrophes sont d’une exceptionnelle 
ampleur. 

Bien que ces catastrophes naturelles  aient 
toujours existé, les scientifiques affirment 
qu’elles ont pris, au cours de ces dernières 

années, des proportions apocalypti-
ques : cyclones, ouragans , tempêtes 
majeures ou encore dérèglements 
climatiques , mais aussi avalanches 
ou séismes. Aux Etats-Unis, pour ne 
prendre que cet exemple, les orages 
font plus de morts que tout autre 
phénomène naturel.  

On pourrait ainsi démultiplier les 
exemples, qui sont tous particulière-
ment frappants. Enfin, des experts dé-
clarent ici et là que, pour ce qui con-
cerne le système climatique, celui-ci 

« Heureux l’homme qui 
m’écoute, qui veille chaque jour 
à mes portes, et qui en garde les 
poteaux ! » (Proverbes 8 :34).

continuera, de manière irréversible, à 
se déstabiliser  ; et de rajouter qu’ils 
prévoient, pour la prochaine décen-
nie, des catastrophes naturelles de 
plus en plus dévastatrices.

Tout ceci a de quoi interpeller les cons-
ciences. Mais, que dit ou fait l’Eglise de 
la fin des temps ? Certains chrétiens 
s’interrogent sur le fait qu’il y a vingt 
ans, en France, on parlait davantage 
du retour du Seigneur qu’aujourd’hui 
! Jésus-Christ a dit : « Quand vous ver-
rez ces choses commencer à se passer, 
sachez que le Fils de l’homme est proche, 
à la porte » (Marc 13 :29).

En tant qu’ambassadeurs de Christ, 
nous devons absolument garder à 
l’esprit que le monde entier est sous 
la puissance de satan. Ces choses ne 
doivent pas nous alarmer car elles 
doivent arriver ; mais ce ne sera pas 
encore la fin. Elles annoncent le juge-
ment prochain de ce monde.  Nous 
sommes dans les temps de la fin. Le 
compte à rebours a déjà commencé : 
nous sommes à la veille de l’Eternité. 
« La nuit est avancée, le jour appro-
che » (Rm. 13 :12).

La Bible nous avertit : elle nous dit de 
prendre garde, de veiller et de prier « 
car nous  ne savons pas quand ce temps 
viendra »  (Mc. 13 :33).  « Nous ne savons 
pas quand viendra le maître de la maison, 
ou le soir, ou au milieu de la nuit, ou au 
chant du coq, ou le matin ». (Marc 13-35). 

La mortalité due aux catastrophes 
naturelles a augmenté de 60 % entre 
les années 1980 et les années 2000 
; cette augmentation est notamment 
attribuée au réchauffement de la 
planète et donc à l’effet de serre.  

Entre 1994 et 2004, elles ont tou-
ché 2,8 milliards de personnes 
et causé la mort de 796.408 per-
sonnes (dont 226 408 par le tsu-
nami de décembre 2004 dans le 
sud - est asiatique), et des pertes éco-
nomiques estimées à 849 milliards 
de dollars. La très grande majorité  
(95 %)  des victimes se trouvent dans 
les pays les plus pauvres, d’une part, 
car ces régions sont très exposées, 
mais surtout en raison de l’absence 
de réseau d’alerte, un développe-
ment urbain anarchique et un défri-
chage des terres favorisant les inon-
dations et glissements de terrain.  
 
Source : catnat.net (premier site de veille sur les ca-
tastrophes naturelles).

_ _ _ _ _ _ _ _ 

D’ici 2080, les experts estiment dans 
un projet de rapport, que jusqu’à 3,2 
milliards d’humains seront exposés 
à des pénuries d’eau sévère et 600 
millions à la faim en raison des sé-
cheresses, de la dégradation et de la 
salinisation des sols. Chaque année, 
deux à sept millions de personnes 
supplémentaires pourraient subir 
des inondations. 
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 > EN BREF FAITS D’ACTUALITÉ

Tandis que le pasteur se 
noie…
Voici une histoire qui illustre parfaitement 
ce passage biblique : « éprouvez les esprits 
pour savoir s’ils sont de Dieu » (1 Jn 4 :1). 
Un pasteur camerounais à la tête d’une 
église dite de réveil s’est noyé en Août 
2006 au Gabon en voulant marcher sur 
l’eau comme Jésus-Christ. Le malheureux 
pensait avoir une révélation du Seigneur 
qui lui aurait demandé de traverser l’es-
tuaire de Komo depuis Libreville jusqu’à 
la Pointe noire. Ce dernier aurait même 
pris le soin de convoquer la presse et des 
fidèles afin qu’ils soient témoins du mi-
racle. Le Seigneur n’avait pas parlé et le 
miracle n’a pas eu lieu…
source : www.voxdei.org/afficher_info.
php?id=17983.68

Abominable !
Encore une histoire qui fait froid dans 
le dos et qui montre que le monde se 
trouve à un tournant. Un rapport gou-
vernemental, révèle que plus de la moi-
tié des enfants indiens, soit 53%, sont 
ou ont été victimes d’abus sexuels. 
Cette étude repose sur le recueil de 
plus de 12 000 enfants âgés de 5 à 12 
et sur plus de 2 300 jeunes adultes dans 
13 états sur l’ensemble des 29 états in-
diens.

Sans commentaire…
Depuis que le Daily Telegraph lui a con-
sacré un article, elle est devenue la co-
queluche des médias. Pensez, une strip-
teaseuse qui tourne évangéliste, ça n’est 
pas tous les jours. Pour elle, ça n’avait 
pas très bien commencé : élevée dans 
une famille pauvre de Californie, violée 
à 14 ans, enceinte à 17, strip-teaseuse à 
21. Après quelques années d’une vie de 
fric et d’alcool, la jeune femme pense 
– nous sommes un peu avant l’an 2000 
– que la fin du monde est proche et que 
l’enfer l’attend. Elle se tourne alors vers 
Dieu, épouse son petit ami, se forme à 
l’esthétique, s’installe comme coiffeuse 
et donne naissance à une petite fille.

Apprenant un peu plus tard qu’une de 
ses anciennes amies strip-teaseuses est 
morte, elle décide de se consacrer à 
l’évangélisation de ce troupeau de brebis 

… le magicien gothique  lé-
vite et réussit à marcher sur 
l’eau !
Il s’appelle Chriss Angel, il est maître yoga, 

musicien gothique 
et cascadeur. Mais 
ce qui fait sa re-
nommée ce sont 
ses tours de ma-
gie qui séduisent 

toute l’Amérique. Ce dernier, soucieux de 
démontrer qu’il n’y a pas de trucage dans 
ses prestations, a pour habitude de se don-
ner en spectacle dans la rue, dans les lieux 
très fréquentés, histoire d’éblouir un maxi-
mum de personnes. Il faut dire que ses tours 
de magie (d’ailleurs disons-le franchement 
de sorcellerie) ont de quoi laisser bouche 
bée le plus sceptique. Il apparaît et disparaît 
en un clin d’œil, il déplace les objets sans 
les toucher, lévite à plusieurs dizaines de 
mètres au-dessus du sol, marche sur l’eau 
etc…Tout un programme qui contribue à 
faire nier la divinité du Seigneur Jésus-Christ.  
Matthieu 24 :24 à méditer…

Claude Baty, un pasteur évangélique, a 
été élu le 31 Mars dernier à la prési-
dence de la Fédération Protestante de 

France.
Selon le quotidien Le Monde du 2 Avril 
2007, Monsieur Baty affirme n’être ni 
pentecôtiste ni charismatique. Il s’est 
fixé comme objectif « d’approfondir le 
dialogue entre les diverses communau-
tés qui forment aujourd’hui le protes-
tantisme ».

égarées : “Je ne veux pas changer leur 
vie, juste leur faire rencontrer Dieu.” 
Ça ne plaît pas à tout le monde, bien 
sûr : des hommes d’Eglise ont trouvé 
osé qu’elle vende, lors d’un salon du 
porno à Las Vegas, des bibles empa-
quetées dans des tee-shirts portant 
l’inscription “sainte bombe” . Celle que 
les médias américains ont rapidement 
baptisée “porn again” , en référence aux 
“Born again Christians” (chrétiens nés 
de nouveau), confesse toutefois que le 
strip-tease est un péché, “mais qu’on 
peut le pratiquer pour son mari. Je le 
fais pour le mien et, dans mon église, 
j’apprends aux femmes à le faire.”

Persécution : tuée pour 
avoir touché un sac conte-
nant le Coran
Christianah Oluwatoyin, une enseignante 
chrétienne nigérienne surveillait une 
classe de filles pendant que ces dernières 
s’apprêtaient à passer un examen. Com-
me à l’accoutumée, l’enseignante a confis-
qué les sacs des écolières pour éviter la 
tricherie durant l’examen. Mais l’une des 
élèves s’est mis à pleurer, raconte l’une 
des collègues de Christianah. La jeune fille 
affirmait qu’il y avait un Coran dans son 
sac et qu’en le touchant sa prof chrétienne 
avait commis un sacrilège. Cette scène a 
provoqué un soulèvement dans la classe 
puis dans l’école entière. Le bruit est par-
venu jusqu’aux oreilles de deux extrémis-
tes musulmans qui se sont introduits dans 
l’école et qui ont exigé la lapidation de la 
chrétienne. Christianah Oluwatoyin a été 
frappée à mort et brûlée pour avoir tou-
ché un sac dans lequel le Coran n’a même 
pas été trouvé.

Un pasteur évangéli-
que, élu président à la FPF 
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 > EVENEMENTS LE CONCERT DU PAIN QUOTIDIEN EN IMAGES

Voici le compte rendu en images du concert humanitaire au profit de l ’association le Pain Quoti-
dien. Pour certains ce sera l ’occasion de se remémorer cette soirée remarquable et pour les autres ce 
n’est que partie remise.

Pour en savoir plus sur le parrainage des enfants du Pain Quotidien 
contactez le Pain Quotidien au 01 49 08 93 13 ou  rendez-vous sur le site internet www.pain-quotidien.
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De nos jours, dans une riche petite ville tout près 
de chez nous, vivait des gens bien heureux.
 
Tous les jours, les gens parlaient de mariage et tous 
les week-end, il y en avait environ trente de célébrés.  
Cela n’était pas tout : les gens s’y enrichis-
saient tous les jours et l’argent coulait à flots.  
 
Les plus riches de la ville y construisaient de somptueu-
ses demeures de toutes les formes et de toutes les couleurs. 
Les plus pauvres travaillaient pour ces riches personnes et 
n’avaient qu’une seule idée en tête : être un jour aussi riche 
que leurs patrons, voire beaucoup plus. 

Bien qu’il y avait de nombreux mariages, les jeunes gens 
allaient ensemble assouvir quelques envies et se plai-
saient dans cette situation. 
A la vue de cela, les plus âgés d’entre eux les regardaient 
émerveillés se disant : « comme ils vivent bien leur jeu-
nesse ! Pourquoi les en empêcher ? Après tout c’est de 
leur âge ! Laissons-les ainsi profiter de la vigueur qu’ils 
ont encore ». 

Derrière cette richesse et cette autosuffisance, se cachaient 
bien d’autres choses. Les gens avaient saccagé les anciens 
lieux où se retrouvaient pour prier certains êtres bien étran-
ges appelés « chrétiens », pour y construire des temples où ils 
adoraient de multiples divinités. Il y avait entre autres Ju-
piter, Zeus ou encore Diane. Au sortir de leurs temples, les 
habitants de ce bienheureux village croisaient souvent ces 
chrétiens et les moqueries étaient au rendez-vous, car ces 
êtres si étranges leurs parlaient souvent d’un certain Jésus 
qui n’allait pas tarder à revenir pour chercher son peuple : 
quelle absurdité.

 - Jésus t’aime, disaient-ils. Accepte-le comme Seigneur 
et comme Sauveur car c’est ainsi que tu seras sauvé. Jésus 
revient bientôt et il vient prendre une Eglise glorieuse et 
Sainte. 

 De plus l’étrange façon de parler de ces  chrétiens n’était 
pas le seul problème. Leur manière de se vêtir était encore 
plus grotesque. En effet ceux-ci, même en période de gran-
des chaleurs ne laissaient ni leur ventre, ni leur poitrine 
et encore moins leurs sous-vêtements dépasser de leurs te-
nues.  

 - Quels ringards ! se disaient-ils les uns aux autres. A croi-
re que la mode n’est pas faite pour tous.
   Dans les temples de ces gens, il y avait de grands et 
vaillants hommes qui appelaient le peuple à servir leurs di-
vinités, à se prosterner devant elles et à offrir des sacrifices. 

Ces gaillards étaient encore plus crédibles car ils faisaient 
de grandes choses parmi le peuple : ils redonnaient la vie 
aux morts, étaient capables de déplacer des objets rien qu’en 
les fixant du regard et ils pouvaient même faire sortir des 
bêtes étranges venues des profondeurs marines. Le peuple à 
la vue de cela était émerveillé et se disait dans son cœur : « 
Assurément, ces hommes viennent du ciel ». 

Pendant que tout cela s’opérait, ces malheureux chrétiens 
s’obstinaient à leur dire de ne pas prendre part à ces prati-
ques et de revenir à Dieu, mais ils paraissaient encore plus 
pitoyables. Certains à leur vue leur donnaient quelques 
pièces d’or, pensant que ceux-ci devaient être affamés et que 
c’était sans doute le manque de sucre qui provoquait en eux 
cette névrose. De plus, ils faisaient peine à voir ces bons-
hommes, car ils étaient si peu nombreux.

 - Nous ne sommes pas venus mendier, rassurez-vous. Mais 
le Dieu que nous servons déteste vos pratiques. Repentez-
vous et convertissez-vous car le Royaume des Cieux est 
proche. 

Malgré tout cela, leurs efforts n’étaient pas vains car il y 
avait tout de même quelques malheureux qui s’hasar-
daient à les écouter et à croire ce qu’ils disaient. Mais 
malheur à eux s’ils étaient surpris en train de les écouter ! 
Ils étaient immédiatement bannis de leurs temples et su-
bissaient une quotidienne persécution morale de la part de 
leur famille. Cependant il y avait tout de même quelques 
braves personnes qui continuaient à suivre leurs enseigne-
ments. 

Un matin comme tous les autres, le village s’éveilla ca-
tastrophé. Dehors, les maisons s’écroulaient sous le 
poids des incendies causés par les avions supersoniques 
qui s’étaient écrasés sur les maisons pendant la nuit.  
La raison était que les pilotes s’étaient apparemment vola-
tilisés. Dans les maisons, l’effroi était bien plus grand. Les 
familles découvraient que leurs enfants en bas âge et ceux 
qui avaient accepté le Jésus que ces chrétiens prêchaient 
avaient eux aussi disparu. Dans certains foyers, l’épouse 
avait disparu laissant son époux à sa recherche. Dans les 
médias, les nouvelles n’étaient pas très gaies non plus.  

Soudain, quelques-uns se souvinrent de ce que ces chrétiens 
leur disaient et ils se hâtèrent pour aller les retrouver et leur 
demander des explications, mais ceux-ci demeuraient in-
trouvables. Alors un bon nombre d’entre eux pleura car ils 
comprirent ce qu’il s’était passé, et la tristesse fut grande. 

           « Que celui qui a des oreilles entende ce que 
l ’Esprit dit expressément aux Eglises »

 > UNE HISTOIRE  PAS SI FOUS CES CHRETIENS !
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 > ESPACE DÉTENTE

HORIZONTAL

1. fut enlevé de manière spectaculaire
3. Elle a la faculté de diriger ou de se laisser diriger
4. Fut chantre de l’ETernel
9. Père d’une multitude.
10. Ordonna la mort de Jean-Baptiste
11. Il est bâti sur un fondement
13. Gouverneur de Judée

MOTS CACHES

QUI SUIS-JE ? 
 
1) Mon premier est la première lettre de l’alphabet.  
Mon second peut être occupé ou vacant. 
Mon troisième est un continent.
Mon tout caractérise la fin des temps. 

2) Mon premier se dit de quelque chose de somptueux.
Mon second est un adjectif possessif.
Mon troisième est un synonyme de joyeux.
Mon quatrième est une capacité surnaturelle.
Mon tout signifie la montagne de Meguiddo

3) Mon premier est une lettre de l’alphabet.
Mon second est également une lettre de l’alphabet.
Mon troisième peut être à la hausse ou à la baisse.
Mon quatrième nous est avantageux de prendre.
Mon dernier est encore une lettre de l’alphabet.

J’aime ta présence mon bien-aimé mon doudou d’amour.                  

Épris de toi je voudrais être.                                 

Sans toi je ne peux imaginer que serait ma vie. 

Unissons – nous pour toujours ami fidèle.                  

Saisis par ton Esprit je ne peux que t’exprimer mon amour.               
                                                                          
            

LIBRE INSPIRATION

Participez à notre jeu libre inspiration, en envoyant 
vos psaumes sur le modèle de l’acronyme  à partit 
du mot CHRIST. Envoyez vos réponses par mail: 
lesdokimos@reformechretienne.org ou par écrit 
: anjc-les dokimos-(adresse). Votre psaume sera 
peut-ête publié grace au tirage au sort.

VERTICAL

2. Compagnon de chaînes de Paul
4. Mourut suite à son mensonge !
5. Femme de Nabal, puis de David
6. Dieu lui même en est le chef
7. Réservée pour ceux qui craignent Dieu
8. Nourriture souvent rompue par le Christ.
12. Ville située en Asie mineure Gaïus en fut originaire.

LE POULET A LA CREME FRAICHE

po
ur

 4
 à

 5
 p

er
so

nn
es Ingrédients :

1 Poulet
1 Boite de champignons de 
Paris.
1 Oignon moyen
2 Gousses d’ail
Crème fraîche ou crème fleu-
rette
Sel, poivre, laurier, huile

Préparation (1h maxi)  
Dans une casserole mettre le poulet découpé en 
morceaux et assaisonné de sel, poivre, une feuille 
de laurier, ainsi que l’oignon finement hachés.
• Couvrir la casserole et porter à ébullition à feu 
moyen.
• Au bout de 10 à 15minutes, la viande commen-
cera à se colorer et à laisser du jus. Ajouter un 
demi verre d’eau bouillante, et un filet d’huile. 
Continuer la cuisson tout en veillant à ce que le 
poulet cuise dans du jus.

• Lorsque le poulet est entièrement cuit, ajoutez 
les champignons et laissez cuire pendant environ 
5 minutes à feu doux.
• Ajouter 2 à 3 cuillères à soupe de crème fraîche 
ou de crème fleurette liquide et porter à ébulli-
tion à feu moyen pendant 3 minutes.
• Enfin ajoutez la gousse préalablement écrasée.

C’est prêt ! Servez avec du riz et régalez-
vous !
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 > ESPACE DÉTENTE
Dans les Dokimos n°1. Paul a fait la connaissance de Daniel et tous deux partagent pour la première fois l’Evangile... 
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 > ESPACE DÉTENTE
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RÉPONSES AUX QUESTIONS DE LA PAGE DÉTENTE (P.21)
QUI SUIS JE ? 1°) (A, Poste, Asie)  Apostasie - 2°) (Art, Ma, Gaie, Don) Harmaguédon - 3°) (S, K, Taux, Lot, J) Eschatologie

MOTS CACHÉS : HORIZONTAL : 1. Elie  | 3.Ame | 4.Asaph | 9.Abraham | 10. Hérode | 11. Edifice| 13. Pilate
VERTICAL  2.Epaphras | 4.Ananias | 5.Abigail |  6.Armée | 7.Bénédiction|  8.Pain | 12.Derbe

Publiez votre annonce ou faîtes paraitre votre publicité dans Les Dokimos.  
Contactez nous au 0160791465 ou par mail : lesdokimos@reformechretienne.org


